

## El catecismo en la escuela

### Contra el sectarismo del Gobierno

#### En nuestra Provincia

Continúa manifestándose el público anhelo de la opinión en la cuestión de la enseñanza del catecismo en las escuelas según es de ver por los telegramas de protesta que siguen a continuación:

##### De Viure

«Mayordomo Mayor Palacio, Madrid  
Mayoría Ayuntamiento, Juez, Somatén, Profesores, Padres familia Viure, ruegan S. M. manténgase enseñanza obligatoria Catecismo escuelas.—José Rocalba, Martín Llauró, Carmen Cervera, María Joher.  
Presidente Consejo de Ministros, Madrid.

Mayoría Ayuntamiento, Juez, Somatén, Profesores, Padres familia, Viure, protestan proyecto supresión enseñanza cristiana obligatoria escuelas.—José Rocalba, Martín Llauró, Carmen Cervera, María Joher.

##### De Biers

«Mayordomo Mayor, Palacio, Madrid.  
Presidentes Acción Social, Padres familia, Madres, Apostolado Oración, Hijas María, Biers, suplican Morarca instruya enseñanza Catecismo contritiu obligatoria escuelas para sosten conciencia individual niños.—José Llach, Francisco Fábregue, Joaquina Ordéix, Baltasar Molar, Enrica Masó.  
Se ha dirigido otro telegrama semejante al Presidente del Consejo de ministros.

##### De Miguel de Campmajor

«Presidente Consejo Ministros, Madrid.  
Ayuntamiento San Miguel Campmajor (Gerona) Juzgado, profesores, padres, madres familia, protestan rotundamente proyecto gobierno libre enseñanza Catecismo.—Plantés, Alcalde; Coromina, Juez; Camós, Secretario; Masó, Garaldé, profesores; Fort, Poch, Padres familia.  
«Mayordomo Mayor Palacio, Madrid.

Ayuntamiento San Miguel Campmajor (Gerona) Juzgado, profesores, padres, madres familia piden S. M. mantenga obligatoria enseñanza Catecismo.—Plantés, Alcalde; Coromina, Juez; Camós, Secretario; Masó, Garaldé, profesores; Fort, Poch, padres familia.

##### San Privat de Bas

«Presidente Consejo de Ministros, Madrid.  
Municipio San Privat, Mellol, Puigpardinas, párrocos y más trescientos contribuyentes, protestan proyecto enseñanza religiosa niños libre.—Plana, Alcalde; Seyós, Geis, Casademón, párrocos.

«Mayordomo Mayor de Palacio, Madrid.  
Municipio San Privat, Mellol, Puigpardinas, párrocos y más de trescientos contribuyentes suplican mantenimiento enseñanza catecismo obligada.—Plana, Alcalde; Seyós, Geis, Casademón, Párrocos.

##### Torroella de Fluviá

«Mayordomo Mayor de Palacio, Madrid.  
Alcalde, Juez municipal, comisión pa-

dres de familia, Torroella de Fluviá, piden siga obligatoria enseñanza catecismo, escuelas oficiales.—Sala, Busquets, de Port, Ferrer, Aulet, Mención y Villerocone.

En parecida forma se ha cursado otro al Presidente del Consejo de ministros.

##### Fornells de la Selva

«Presidente Consejo Ministros, Madrid  
Alcalde Fornells representando ayuntamiento, Juzgado, maestros, vecindario adhieren clamoreo general contra anuncio decreto catecismo escuelas. Buena administración conviene, no demoralización pueblo suprimiendo catecismo.—Noguer.

«Mayordomo Mayor Palacio Real, Madrid  
Alcalde Fornells (Gerona) suplica respetuosamente Trono implida intento supresión Catecismo.—Noguer.

##### Las Serras

«Mayordomo Mayor Palacio, Madrid.  
El pueblo de Las Serras (Gerona) acude a los pies del Trono suplicando mantenga enseñanza obligatoria Catecismo escuelas.—Alcalde Juan Crous.

«Presidente Consejo Ministros, Madrid.  
Pueblo de Las Serras (Gerona) eleva protesta contra proyecto supresión enseñanza obligatoria catecismo.—Alcalde, Juan Crous.

Además la Asociación de la Sagrada Familia, caso de llevarse a cabo tan iniquidad ha ofrecido cuidarse de la enseñanza del Catecismo en las escuelas.

##### Vilasarra

«Mayordomo Mayor de Palacio, Madrid.  
Padres familia Vilasarra suplican haga llegar trono protesta contra decreto supresión enseñanza catecismo escuelas.  
Siguen las firmas.

##### Rupiá

«Presidente Consejo Ministros, Madrid.  
Rupiá (Gerona) protesta proyecto Gobierno de que declare libre la enseñanza del catecismo en las escuelas y pide siga siendo obligatoria para maestros y discípulos la enseñanza religiosa en las escuelas primarias.  
Jordá, Viñas, Grau, etc.

##### Las Planas

«Mayordomo Mayor de Palacio, Madrid.  
Sociedad Centro Agrícola Las Planas (Gerona) respetuosamente acude S. M. suplicando Gobierno desista, dejar libre enseñanza catecismo.  
Vicepresidente, Collelldemunt.  
Presidente Consejo de Ministros, Madrid.

Centro Agrícola Las Planas protesta proyecto dejar libre catecismo.  
Vicepresidente, Collelldemunt.  
En igual sentido han telegrafado el párroco don Esteban Dorca y el Juez municipal don José Sola.

##### Contestins

«Presidente Consejo Ministros, Madrid.  
Pueblo Contestins (Gerona) protesta

contra proyecto supresión enseñanza obligatoria catecismo.

Alcalde, Buch  
Mayordomo Mayor Palacio, Madrid

Pueblo Contestins (Gerona) acude a los pies del trono suplicando haga mantener enseñanza obligatoria catecismo.  
Alcalde, Buch.

##### Requetés:

Para reverdecer los laureles con que la victoria coronó las hienas de los que combatieron a las órdenes del invitado general Tristany, id a Lourdes, besad la remcvida tierra que cubrió su cadáver, rezad ante sus rastros por el general y por España; al volver escoltando las preciadas reliquias, los héroes de Mataró, San Feliu y Granollers, os sentiréis capaces de reconquistar a la patria, encadenada a la herejía por las manos sacrilegas de los modernos aben cerrejes.

##### Madridleñerías

### Pero hay un rayo

El presidente del Consejo de ministros ha declarado que las noticias que se reciben de provincias no pueden ser más halagüeñas. Orden perfecto, tranquilidad completa, un verdadero encanto, el encantamiento de la democracia, que parece por sus efectos una borrachera de opio.

Tanto en Madrid, como en provincias, no se conocen otras perturbaciones que las del sentido moral, que lejos de trastornar el orden público, según los modernos descubrimientos del liberalismo, aun si ven para consolidarlo.

No pasa nada, porque todo lo malo que puede pasarle a un pueblo está pasando en España desde hace tres años.

Los pícaros no alborotan porque tienen faena y entretenimiento abundante, y las personas de bien tampoco protestan porque a las personas de bien que ya van siendo una exigua minoría, les divierte mucho la prosperidad de los pícaros.

Un filósofo francés de la clase de los cerficatos, una especie de Pablo Iglesias de Tarascón, dijo un día, en el que se le debieron hacer los sesos aguda:

«Dad a cada ladrón 10.000 duros de renta, y se habrán acabado los ladrones.»

La democracia española razona de igual manera. Demos a las oposiciones que chillan pesto abundante, y se habrán acabado los radicalismos de las oposiciones.

Esta es la calma de que tan orgulloso se muestra el conde. Nadie chillá porque los profesionales del alboroto tienen la boca llena.

Ciertamente, por mucho que agucemos los oídos, no percibiremos otro rumor que el natural de la masticación. Todo el mundo masticando; ¡una gloria de país! Si las provisiones de boca no se agotasen...

Que se agotarán muy pronto, a este paso. El presupuesto de 1913 se liquidó ya; de la Obra pía de Jerusalén no queda ni el cuero de la gaveta; los fondos de material, los de reptiles, todo lo que es de libre disposición de los ministros quedó hace días reducido a polvo; vacías las arcas, se abren a caño libre las fuentes del favor, el favor que vale dinero.

En cada esquina surge una timba, y

al frente de cada timba un diputado batallador, un ex ministro, un periodista de la clase de los temibles.

Negocios, combinaciones de las más estrafalarias, concesiones que se revenden, créditos viejos que se cobran, un vértigo en el que danza todo el que quiere y sea capaz de imponerse a fuerza de gritos.

A esto se llama un triunfo maravilloso de la habilidad política, y del triunfo se ufanan los que, por haberse alquilado a todos los perillanes, creen estar a salvo del rayo del cielo, el rayo de la justicia insobornable, la justicia de Dios.

CIRICI VENTALLÓ.

##### Veteranos:

Tristany no os dejó en las horas azarosas del combate conduciéndoos por el camino de la lealtad a la cumbre de la gloria; no dejéis hoy sus venerandos restos conduciéndoos por el camino que lleva a la patria, para que en su querida tierra catalana hallen honrosa sepultura.

### RAPIDA

##### Sos Suises

Las congregaciones marianas de Cataluña están de enhorabuena.

El Congreso que celebraron el pasado lunes en Mataró demostró el empuje que han tomado desde hace algún tiempo en nuestra región; y el entusiasmo y ansias de laborar por la Religión que en la asamblea memorable demostraron aquellos jóvenes católicos, infunden esperanza al corazón creyente y son prenda cierta de una actuación eficaz y constante.

Pasearon por las calles de Mataró engalanadas artísticamente, la imagen de la Virgen que debía sonreír desde el cielo al contemplar aquella pléyade de jóvenes que se llaman sus hijos, tan entusiastas y orgullosos de llevar sobre su pecho la enseña de su Madre, la Virgen sin mancha...

Marcharon de Mataró con ánimo de cumplir lo que se les había recordado.

Se les recordó que su deber no es solamente acudir a las funciones reglamentarias ni llevar la enseña de Virgen sobre el pecho los días de procesión. Su fin y su campo de acción es mas amplio y meritorio.

Se les dijo que el lema de los congregantes debe ser el lema que han tomado por guía en sus campañas los seminaristas de Sevilla y que debe ser el lema de todo católico de acción «Ora et Labora.»

Orad, congregantes de María Inmaculada y San Luis Gonzaga, orad también trabajad; seguid el camino que se os ha trazado y cumpliréis la verdadera misión que deben tener asociaciones de la índole de la vuestra en nuestros tiempos; orad y trabajad y daréis días de gloria a la Iglesia católica y la Virgen desde su excelso trono os mirará con sus dulces ojos y os bendecirá dirigiéndoos aquella amorosa sonrisa que sabe dirigir a sus hijos mas amantes.

VENTURA

##### Espanoles:

Ir a Lourdes el 22 de Abril es hacer una pública y solemne manifestación de fe jaimista a los ojos de Europa entera que tendrá fija su mirada en la ciudad hospitalaria y católica de la nación viciosa.

## Por la Verdad y el Honor

### Nuestra cuestión con "Diario de Gerona"

Somos los primeros en lamentar que entre periódicos católicos o que, por lo menos, como tales son tenidos, se hayan de entablar discusiones que no han de contribuir por cierto a la armonía que es conveniente exista entre los que por la Religión católica combaten; pero es mucho más doloroso que la discusión sea motivada por la mala fé de un periódico que, queriendo ser católico, publique primero y se empeñe en sostener después conceptos falsos, difamatorios para una persona digna de todo respeto, y por su brillante actuación en el campo católico, merecedora de la consideración de las personas honradas, y eso nos ocurre con *Diario de Gerona*.

En estas columnas se ha publicado la reseña que de la velada en honor de los Mártires insertó *Diario de Gerona* y pudieron ver nuestros lectores los conceptos, verdaderamente cismáticos, que falsamente se atribuyeron a don Dalmacio Iglesias. Los recogimos en EL NORTE para que todos los que nos lean pudieran juzgar con conocimiento de causa y, dispuestos a llevar esta cuestión a la última consecuencia, porque se trata de asunto demasiado grave para que seamos débiles, vamos a reproducir todo cuanto diga el diario de Masó y así cuantos quieran puedan cotejar razones contra razones.

En su edición del jueves día 27, dice *Diario de Gerona*:

«Don Dalmacio Iglesias nos ha dirigido una carta de rectificación de los conceptos que emitió en el Centro Moral, de que ayer dimos cuenta.»

«Dice la carta que sus palabras fueron: «Que en todo y ante todo seguiremos las instrucciones de Roma y si por el Gobierno u otra persona de cuya insagotable bondad se aproveche este, abusando de ella para engañar a los católicos, se nos pide verifiquemos alguna retirada, nosotros seguiremos firmes en nuestro puesto, defendiendo a la Religión y a la Iglesia, poniendo en práctica el proverbio «contra el vicio de pedir, hay la virtud de no dar» en tanto Roma no nos ordene lo contrario.»

«El resto de la carta, que no se circunscribe al objeto de la rectificación, nos abstendremos de publicarlo.»

«Por nuestra parte, mantemos en absoluto nuestra información de ayer.»

El propio día publicábamos nosotros íntegramente la carta que el señor Iglesias había enviado al *Diario* en rectificación de las afirmaciones por el mismo «Diario» hechas. Obsérvese que el Sr. Masó, maquiavélico como siempre, dice: *Don Dalmacio Iglesias nos ha remitido una carta de rectificación de los conceptos que emitió en el Centro Moral; y eso es falso, eso es mentira*. El Diputado por Gerona no se ha rectificado a sí mismo, sino que ha rectificado la que de él dice el «Diario» al dar cuenta de la velada.

«Es eso nobleza, señor Masó? *Diario de Gerona*, a pesar de la carta del señor Iglesias, mantiene en absoluto su información. Y ¿porqué? Pues sencillamente, porque persona de su confianza, que asistió a la velada, se lo ha dicho.

«¿Qué persona es esa? ¿Porqué no saca la cara esa digna persona? Cuando hay respetables sacerdotes y muchas otras personas que oyeron el discurso y afirman la falsedad de la información del *Diario*, ¿hasta a Masó

para escudarse lo que pueda decirle un *quidam* cualquiera? Pues en frente de la opinión de ese *quidam* está la de todos los sacerdotes y la de todas las personas, excepto ese mismo «quidam» que asistieron a la velada, como se verá más adelante.

«¿Quién es el que abona lo dicho por *Diario de Gerona*?

Así como en pro de nuestra campaña en defensa de la honra de don Dalmacio Iglesias salen muchas personas, ¿cuántas y cuáles son las que abonan a Masó en su empeño de difamar al dignísimo diputado por Gerona?

«Es que en su propósito, evidenciado repetidas veces, de combatir al diputado jaimista con miras a próximas elecciones, los regionalistas de Gerona no tienen otros argumentos que la difamación?»

Si ello es así, aviados están, pues los jaimistas estamos dispuestos a defender nuestros derechos *hasta con los dientes*, como suele decirse.

Mas al presente, *Diario de Gerona* se empeña en sostener sus frases injuriosas para el señor Iglesias, y, aparte la acción legal que nuestro amigo utilice, estamos decididos a agotar toda nuestra energía, que no es poca, para dejar en su lugar a la verdad ultrajada y a la honra del prójimo ofendida por el diario católico (?) del señor Masó.

Anteayer, jueves, dimos cuenta de la visita hecha al señor Obispo por el señor Iglesias, acompañado de los señores Párroco del Mercadal, Vilahur y Font.

Lo publicado por nosotros, motivó la visita a Palacio del director del *Diario*; y vean nuestros lectores como éste da cuenta de la misma y compárenlo con lo dicho por nosotros.

Dijo EL NORTE: «En la mañana de ayer, éste, (el Sr. Iglesias) acompañado del Sr. Cura párroco del Mercadal, y de los Sres. don José M. Vilahur y don Joaquín Font y Fargas, pasó a visitar al Ilmo. Sr. Obispo Dr. Pof, para hacer ante la autoridad del Prelado la más enérgica protesta contra la falsa imputación del *Diario*.»

«El Sr. Obispo recibió muy cariñosamente a nuestros amigos y manifestó al señor Iglesias que no tenía necesidad de hacerle protesta alguna, pues no había dudado ni un momento de la inexactitud de lo dicho por el periódico citado, para el cual tuvo frases de severidad por su conducta.»

(EL NORTE del 27.)

Y dice el *Diario de Gerona*: «Ayer estuvo en el Palacio Episcopal y visitó al Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, nuestro director don Rafael Masó.»

«Fue objeto de la visita someter a la superior autoridad del Prelado la conducta del *Diario de Gerona*, en vista de una información que ha publicado EL NORTE, acerca de la presencia de don Dalmacio Iglesias en el Palacio Episcopal, en cuya información se dice que el Ilmo. Sr. Obispo, con referencia a el *Diario* tuvo frases de severidad por su conducta.»

«Nuestro estimado Prelado, recibió cariñosamente a nuestro director y se dignó retenerle durante más de una hora en afable conversación. De labios del Rmo. Sr. Obispo, recogió nuestro director la verídica referencia de la entrevista que ayer relata EL NORTE a su manera; y además tuvo la satisfacción de que el Sr. Obispo le manifiesta»

# Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Díaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12. — BAÑOLAS —

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sota-na primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Teji-dos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del río, frente del Café Norat)

# CLINICA FUREST

Gerona — NORTE 15 — Gerona  
de 9 a 12 y de 2 a 6 tarde

Maságes vibratórios. Ducha de ai-re caliente. Electricidad Estática. Baños locales de calor y luz electri-ca, en el Radiador Fototérmico. Me-canoterapia para las parálisis en las extremidades.

# BRONQUITIS, TOS FERINA

y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos. curadas radicalmente con el

# FERINOL

Expediente del frasco 5 pesetas.  
Se vende en todas las Farmacias y Droguerías  
Al por mayor en las Casas de Especieles



DEPOSITO EN GERONA:  
FARMACIA Y DROGUERIA "LA CRUZ ROJA", DE DON FRANCISCO DE A. ROCA

ra, que no solo no había censurado en lo más mínimo ni había tenido frías de severidad para la conducta del *Diario de Gerona*, sino que estaba altamente satisfecho de su proceder y actitud en cuantas cuestiones religiosas ha tratado y campañas ha sostenido en defensa de la Religión católica, autorizándole expresamente para que lo hiciera constar así en estas páginas.

(Diario de Gerona del 28.)

Ob érvese ante todo que el señor Iglesias hizo su visita acompañado por tres personas respetables, para poder justificar siempre sus palabras, sin necesidad de entrometer a la dignísima autoridad e.lesiástica en esta cuestión; mientras el señor Masó ha ido SOLO.

Como se vé por el suelto del *Diario*, transcrito más arriba, el señor Masó, consecuente con su astucia por todos reconocida, escurre el bulto.

Dice que de labios del Rmo. señor Obispo recogió la verdadera referencia de la entrevista que relató EL NORTE a su manera; pero calla cual fué esa verdadera relación, que no hace referencia a la conducta del *Diario* en las cuestiones religiosas en general, sino simplemente a la publicación del suelto motivo de esta discusión, suelto para el que el señor Obispo repetimos que tuvo frases de severidad; frases que — ¡OIGASE BIEN! — SABEMOS LE CONSTAN POSITIVAMENTE AL PROPIO SEÑOR MASÓ.

¿Se atreverá este a negar? Y consi-ente que a nadie duele más que a nosotros el que el respetable persona del señor Obispo sea traída y llevada en discusiones que, de obrarse como católicos de verdad, no se promoverían; pero hay de por medio la honra de un digno amigo y no es lícito callar.

En su edición de hoy, y dos hojas más adelante del suelto dedicado a des-figurar el resultado de su visita al Pre-lado, vuelve el *Diario* a ocuparse de la cuestión. También nosotros nos en-tregamos al juicio de la pública opinión, y en prueba de ello la sometemos los hechos siguientes:

Afirma *Diario de Gerona* que los que oyeron el discurso del señor Igle-sias podrán afirmar para sacarle del apuro que no recuerdan exactamente sus palabras o que les parece que las pronunció según la rectificación por dicho señor publicada; pero NADIE, sin dejar de ser veraz, PODRÁ NEGAR RO-TUNDAMENTE que los conceptos emi-tidos por don Dalmacio no se ajustan exactamente al extracto de ellos pu-blicado por el *Diario*.

Pues bien: al mismo tiempo que esto publicaba «Diario de Gerona», los dignísimos sacerdotes asistentes a la velada y que oyeron, con sumo agrado y atención, (según ellos mismos manifiestan) el discurso del señor Iglesias, publicaban a su vez, bajo sus firmas (a las que por cierto nadie negará respeta-bilidad y competencia) en las columnas de nuestro periódico una hermosa carta en la que hacen la rotunda negativa que el «Diario» se factaba de que nadie haría, y afirman por tres veces la absoluta y completa falsedad de lo di-cho por el repetido «Diario de Gerona» al mismo tiempo que la veracidad de que lo manifestado por el Sr Iglesias en su discurso fué lo mismo que este manifiestó en su rectificación al «Diario». Y como si esto fuera poco, no sólo los sacerdotes, sino también los seglares que asistieron a la velada y oyeron a nuestro amigo, afirman en bellísimo ple-biscito y de una manera rotunda y cate-górica, la falsedad absoluta y completa

de lo dicho por el «Diario» y la verdad de lo manifestado por el Sr. Iglesias, como se vé por la siguiente

## CARTA

Sr. Director de EL NORTE  
Gerona.

Muy distinguido señor nuestro: Los abajo firmados, asiste a la velada que se celebró en el Centro Moral Ge-ru dense en la noche del lunes próximo pasado, protestan indignados contra la reseña totalmente falsa y pérfidamente amañada que *Diario de Gerona* publi-có el día 26 de los corrientes, del dis-curso que en la indicada velada pronun-ció el Diputado a Cortes por esta capi-tal don Dalmacio Iglesias, y afirman y sostienen que escucharon con suma atención y agrado el mencionado dis-curso y, lejos de haberse dicho en él lo que manifiesta *Diario de Gerona*, se expuso doctrina en un todo confor-me con las creencias y sentimientos cató-licos y se hizo una fervorosa profesión de sumisión y afecto incondicio-nales a las instrucciones de la Santa Sede.

Y para que cada cual quede en el lugar que le corresponde, lo firmamos en Gerona a veintisiete de Marzo de mil novecientos trece.

En qué Gifre, José Gimbernat Pors, F. Clará, F. Mascort, José Adroher Gayó, Antonio Castellón, F. de A. Gimbernat, Domingo Pavía, José Mariré, Juan Viñas y Robert, Francisco de P. Colomer, Ramón Llapert, Antonio Bonet, Narciso Palli, José Bonmati, José Gruartmoner, José Prats, Juan Amich Giralt, Salvador F. ga Oller, Luis Valls Llapert, R. Serra Frenat, Cruz Puyol Salas, Blasasar Carbó, Juan Nicolazzi y Juliá, José Molas, Pedro Oliveras, Emilio Camadira, Tito Coromina, Ramón Adroher, Juan Bagaú, Narciso Batlle, José M. Ma-teu, E. Gruartmoner. (Siguen las firmas.)

¡Una plancha más grande y horrorosa no la ha cometido periódico alguno ni periodista (?) que se precie de ser! Y ante ella preguntamos: ¿Que dice ahora *Diario de Gerona*? Una de dos: o tiene que reconocer su confusión y mala fé y cantar la palinodia, o, egar-rándose a su disyuntiva, so tener que no son veraces, y por tanto mienten, los respetables sacerdotes y los seglares que le dan el más solemne de todos los varapalos conocidos. Y a esto último, a injuriar gravemente a todo un con-junto de personas respetabilísimas y a sostener que todas ellas son imbéciles o falsarias, queremos hacer todavía al *Diario* el honor de creer que no llega-rá en su ceguera. Y no hay otra con-clusión posible: o son falsarios los sa-cerdotes y los seglares asistentes a la velada y que oyeron a nuestro amigo, o lo es la persona que con tan mala fé le formó al *Diario*; o aquellos son inca-paces de oír y de entender bien, o lo es el redactor (no sabemos cual) del *Diario*. La elección no es dudosa para quién no haya perdido la cabeza; y por su bien aconsejamos al *Diario* que no tenga un redactor de tales condiciones.

Por otra parte, en el mismo *Diario de Gerona* de ayer se justifica sin querer al Sr. Iglesias, pues aquel acepta el hecho de que este propuso que los jaimistas protestaran contra los proyectos del Gobierno sobre la ense-ñanza del Catecismo, enviando un te-legrama al Sumo Pontífice. ¿Como, por consiguiente, había de hablar en los tér-minos que *Diario de Gerona* le atribuye?

Y ¿qué valor tiene el que el señor

Iglesias haya reunido en un solo párra-fo, en su rectificación, extractando, lo que en su discurso formó varios párra-fos perfectamente relacionados y con cordes entre sí? ¿Qué se entretiene en tales nimiedades es porque no tiene ar-gumentos para discutir lo principal.

\*\*\*

Dice luego *Diario de Gerona*: «Y en el caso objeto de contienda, no extrañamos que el señor Iglesias no tuviera la serenidad suficiente para meditar bien los párrafos y acordarse después de tal como los había pronun-ciado porq è sabido es que la precipi-tación del viaje, fué causa de que al hablar se encontrase aún en el período de digestión de la cena, y que ésta hubiera sido retratada a cau a de una ca-lurosa discusión sostenida en el mismo hotel en que se hospedaba.»

¿Quien se atreve a escribir lo trans-crito, no merece siquiera la alternativa de las personas decentes y no nos ocu-paríamos de ello si no fuera para po-nerlo una vez mas en evidencia.

El señor Iglesias pronunció su dis-curso muy cerca de las doce de la no-che; había llegado a esta ciudad a las nueve y no tuvo tiempo de cenar, por haber estado al grande empuje del *Diario* señor Ayats y al Rdo. señor Comerm, la atención de recibibles, de coy, visits, si es preciso, nos ocupare-mos con la extensión que sea necesaria.

Finalmente: no se concretule «Dia-rio de Gerona» de lo que no existe: el señor Iglesias no se ha rectificado ni en sus derroteros ni en su discurso, en lo más mínimo. El señor Iglesias, em-peña siempre de los derechos de la Re-ligión, de la Iglesia y del Pontificado, en cuya defensa tiene contraídos ma-yores méritos que el señor Masó, sos-tiene y sostendrá siempre todas las afirmaciones y doctrinas que hasta hoy ha sostenido y en especial las expues-tas en su discurso del lunes, sin cam-biar una sola letra de las mismas. Cons-tele así, de una vez y para siempre, a «Diario de Gerona».

## Jóvenes:

Un maestro del sacrificio espera vuestras oraciones y con ellas el calor de vuestros brazos en los que inculca-rá el ardimiento que nece itan para la lucha suprema. Hoy es Lourdes la es-cuela de la fealdad.

## Peregrinación Nacional a Lourdes

EL NORTE, admirador entusiasta de las legítimas glorias de la Causa de la Tradición y en especial de aquellas que coronaron con el laurel de la victoria su augusta bandera entre el fragor de las batallas, ruega encarecidamente a sus amigos de esta Provincia que acu-dan a engrosar el número de los va-lientes correligionarios, que ansiosos de rendir un tributo y un homenaje de admiración y respeto al general ilustre, al carlista inmortal, al genial soldado que llenó de glorias inmarcesibles la Causa tres veces santa con sus bri-lantes hechos de armas, y con sus com-bates y triunfos impercederos, el Ex-celentísimo Sr. D. Rafael Tristany, Conde de Aviñó, Capitán General de los Ejércitos del Tradicionalismo; co-rran presurosos a alistarse en la formi-dable Peregrinación que el 22 del pró-ximo Abril saldrá para Lourdes.

Así lo creamos, así lo esperamos porque conocemos sus entusiasmos y sus arreos. ¡Todos a la Perrignación, todos a Lourdes, todos a rendir el festinon de nuestro amor profun-do al general bravo, caballeroso, docto y entendi-do, legítimo orgullo de la Cau-sa en Cataluña y España enter!

Cuantos dudas surgen, cuantas acor-recciones precisas, cuantas consultas quierav ver evacuadas, pueden sernos dirigidas seguros de obtener la solu-ción necesaria para el mayor y mejor éxito de la gran manifestación que se prepara.

En esta Redacción se siguen despa-chando carnets de subscripción cuyo plazo de inscripción ha sido prorrogado por todo el presente mes.

¡A inscribirse pues, amigos nuestros; la hora es solemne y el acto imponente y avasallador que se prepara ha de poner una vez más el sello de la fealdad y el entusiasmo sin igual del jaimis-mo.

El ilustre juriconsulto (?) don Jaime Bosacoma y Pou dice en «Diario de Gerona», entre otras cosas, que no está dispuesto a satisfacernos el im-porte del *entrefilete* que le dedi-camos el jueves.

No nos importa el espíritu económico del redactor del «Diario»; nos basta para pago de dicho reclamo, el favor que a nuestra edición del citado día dispensaron multitud de señori-tas, agotándola por completo, afanasas de admirar las exce-lentes condiciones del *petit Cambó gerundense* para el arte del *flirteo*.



# UNA BENDICIÓN PARA LAS FAMILIAS. Los niños la piden a gritos!! y con ella se fortalecen.

Así como un arbolillo requiere sol y agua, los niños necesitan alimentos. Para la formación de músculos vigorosos, huesos resistentes y para el desarrollo y crecimiento no hay alimento mejor que la Emulsión Scott. Durante la dentición y cuando un niño está débil, enfermizo y sin apetito entonces es cuando le conviene tomar la EMULSIÓN SCOTT.

# EMULSIÓN SCOTT

Sus ingredientes son de calidad superior. Es agradable al paladar y con ella se logran resultados positivos. Los Médicos del mundo entero la recomiendan para **DEBILIDAD GENERAL, RAQUITISMO, ESCRÓFULA** para anemia, pobreza de sangre y para todas las afecciones del pecho y de la garganta, toses, catarros, bronquitis y tosferina. Por lo tanto insístase en adquirir la auténtica Emulsión Scott; la que lleva la etiqueta del hombre con el pescado; la que no tiene rival por la pureza de ingredientes y eficacia en curar. Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia, 333, Barcelona, á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

«Judas, que empezó en el propio apostolado a murmurar y a sembrar recelos contra el Salvador... es el primer tipo del católico... sembrador de cizaña entre sus hermanos.»

# GENERALES Locales

Desde OLOT.—Entre los correligionarios de ésta ha causado indignación el descortés comportamiento de «Diario de Gerona» para con el digno diputado de esa Don Dalmacio Iglesias. Tergo entendido que el deshecho producirá algunas bajas al «Diario de Gerona» y debiera cundir tan práctico ejemplo.

—Todas las asociaciones católicas y representaciones de padres de familia han elevado el gobierno sus protestas por los planes sobre la enseñanza del catecismo en las escuelas.

—Se ha celebrado con toda solemnidad el acto de llevar a 28 enfermos el Sto. Vístico como a cumplimiento del precepto Pascual. Por la tarde presida por las autoridades y con acompañamiento de la banda municipal, se ha efectuado una colecta para los enfermos del S'o. Hospital, habiéndose recaudado unos 200 ptas.

—Hemos oído formular graves quejas para pasividad de nuestras autoridades respecto al cine Ideal Parc. El pasado lunes Santo se celebró que una atrevida «artista», diera una sesión para hombres solos.

## Jaimistas:

Honrando el ilustre Tristany, honrá-réis a la Causa, en una de sus glorias más legítimas.

Leida por el secretario el acta de la sesión anterior fué aprobada por unanimidad. Apróbáronse varias cuentas y jorna-les por valor de 2 389 32 pesetas. Se aprobó el padrón para la cobranza del arbitrio sobre alcoholes que asciende a 5015 16 pesetas. Quedóse enterado de una comunica-ción del párroco de la Catedral invitan-do a la Corporación para asistir a la solemne procesión que saldrá de aquella iglesia para facilitar el cumpli-miento del Precepto Pascual a los im-pedidos. Pasó a la Comisión correspondiente una comunicación del señor A. que afecta sobre recepción de la pasarela sobre el río Oñ r. Quedóse enterado de una comunica-ción del Ministerio de la Gobernación



# EL NORTE

Diario Católico-Monárquico

## Religión \* Política \* \* Ciencia \* Literatura

Es el Diario de más circulación en la Provincia

: Texto escogido : Ilustraciones de actualidad : Sección Agrícola :

**Telegramas nacionales y extranjeros**

Vasta organización de corresponsales especiales en todas las poblaciones de la provincia y en las principales ciudades de España y del Extranjero

Precios de suscripción: 4 ptas. trimestre.--Por anualidades enteras y anticipadas 15 ptas. Número suelto 5 céntimos

Toda la correspondencia a Director

No se devuelven los originales

### HORARIO DE FERROCARRILES

Línea de Barcelona a Francia por vía Interior

Trenes descendentes										Trenes ascendentes									
Septiembre					1912					Septiembre					1912				
Figuerras		Flasá		Gerona		Empúries		Barcelona		Barcelona		Empúries		Gerona		Flasá		Figuerras	
Salida	Ll. S	Ll. S	Ll. S	Ll. S	Ll. S	Ll. S	Ll. S	Llegada	Salida	Ll. S	Ll. S	Ll. S	Ll. S	Ll. S	Ll. S	Ll. S	Ll. S	Ll. S	Ll. S
<p><b>FERROCARRIL DE GERONA A CLOT</b></p> <p>Salen de Gerona 6:29 9:42 11:23 15:26 18:59                      Llegan a Olot 8:41 12:08 13:51 18:27 20:43                      Salen de Olot 9:45 6:43 11:42 14:33                      Llegan a Gerona 5:13 9:55 14:45 17:04</p>																			
<p><b>FERROCARRIL DE GERONA A SAN FELIX DE GUIXOLS</b></p> <p>Salen de Gerona 7:20 9:25 15:55 18:05 21:10 12:15                      Llegan a S. Felix de Guixols 9:15 11:15 17:50 19:50 22:40 14:05                      Salen de San Felix de Guixols 3:45 6:40 13:20 15:15 18:05 8:45                      Llegan a Gerona 5:20 8:35 15:10 17:10 19:55 10:40</p>																			
<p><b>FERROCARRIL DE FLASÁ A PALAMÓS (Solo los Domingos)</b></p> <p>Salen de Plasá 8:30 8:40 12:30 14:45 17:15 18:05                      Llegan a Palamós 8:45 12:08 14:48 17:38 19:45 21:00                      Salen de Palamós 1:15 5:30 6:18 11:55 13:55 15:50                      Llegan a Plasá 3:25 7:35 8:25 14:05 16:05 17:55</p>																			
<p><b>Empúries - Salen para Barcelona por el Interior - 8:12 - 8:02 - 12:44 - 18:48 - 20:10 - Empúries - Llegan de Barcelona por el Interior - 12:10 - 18:41 - 15:58 - 18:34 - 20:07 - 1</b></p>																			